

Und mit diesen beyden Berggebäuden vorzüglich, war der wichtigste Schritt zum Erheben des ganzen Reviers gemacht, denn bey dem Bergbau am Wildsberg, wo hauptsächlich auf Zinnerzen mehrere Gruben ungingen, einige zugleich auch mit Silber ausbrachten, war doch die Aussicht auf ein mehreres Erheben sehr zweifelhaft. Die beyden edlen Gebirgsregionen an diesem, rundum beschränkten Berge, auf den beyden Morgengängen Drey Molchen und Ursula, waren, wie alte Nachrichten besagten, in großer Tiefe, bey großen Ausbeuten, schon abgebaut, und von der Nachlese in der Nachbarschaft dieser, wo man die Arbeiten auf Nebengängen jetzt trieb, war wenigstens nichts sehr Großes mehr zu erwarten, denn dieses hatten die Hauptgänge schon gegeben.

Von einer noch andern, jenen zwey Berggebäuden Jung Fabian Sebastian und St. Georgen sehr nahe gelegenen edlen Gebirgsregion in der Laute, kaum eine halbe Stunde weit gegen Abend in dem Gebirge um die Stadt gelegen, versprachen die vorhin schon erwähnten alten Nachrichten, sehr viel Großes. Ich fand deren in zerstreuten schriftlichen Aufsätzen sehr viele unter den Bürgern in Marienberg, sammelte sie eifrigst, ließ sie achtsamst zusammenbinden, bis zu nicht weniger als sieben Bänden für das Bergamtsarchiv, wo sie als Heiligthümer sollten verwahrt werden; aber nur sehr vorsichtig benutzte ich sie. Im Zusammenhalt ihrer Erzählungen mit dem, was man